
4 PUERTOLLANO 

«El cambio más 
importante en estos 
doce años ha sido 
todo lo relativo a 

urbanismo» . 

«Una de lni 
principales 

obsesiones era que 
la ciudad estuviera 
comunicada con el 

exterior». 

«Es muy 
importante dotar 
de medios a los 

que carecen de más 
cosas». 

«Hay algo de lo 
que me siento muy 

satisfecho: la 
esperanza para 

todos de trabajo». 

ENTREVISTA 

Después de doce años el Alcalde, Ramón Fernández Espinosa, dice adiós 

«Cuando un pueblo está detrás 
de ti, eres capaz de todo, 
• tienes que ser capaz» 

Después de tres legislaturas, doce largos años, Ramón Fernández Espinosa, nuestro Alcalde, 
deja la vara de mando con satisfacción, sabiendo que todo lo que ha hecho, lo ha hecho con 
toda el alma. Le han salido algunas canas en estos años. Sabe que nuestra ciudad es especial. 
Un poco en tierra de nadie, podía pasar a la historia futura sólo por las siglas CS (Calvo Sotelo) 
sin más. Pero él y su equipo no se han conformado. Han realizado una gestión enorme, impen
sable doce años antes, cuando el barro era lo más común en nuestras ca "es. Hoy Puerto"ano es 
una ciudad moderna, agradable de vivir y unas perspectivas grandes a poco que las cosas se 
hagan bien. 

P.- Se cumplen ahora 12 
años de u llegada a la Alcal
día, ¿era consciente, en 1979, 
de lo que suponía ser alcalde 
de una ciudad como la nues
tra? 

R.- Era difícil er consciente 
de lo que suponía en aquel mo
mento er alcalde de una ciudad 
como Puertollano. Una ciudad 
desgarrada. como más barro 
que pavimento, prácticamente a 
oscura, una ciudad in espe
ranza, que sufría, que veía peli
grar su futuro. Era difícil ser 
consciente, y mucho más para 
una persona que, como yo, 
nunca había estado cerca de 
ningún tipo de gobiemo. 

No se puede ser con ciente 
al cien por cien cuando se ini
cia algo partiendo de la inexpe
riencia, pero de lo que í era. 
consciente era de que me habí
an elegido muchos miles de 
ciudadano en libertad, que e -
taban detrá del proyecto políti
co que yo representaba, el pro
grama socialista para Puertolla
no. Era consciente. y sigo sién
dolo, de que con el apoyo ma
yoritario de lo ciudadanos, se 
puede hacer ca i todo. Cuando 
tiene un pueblo detrás que te 
e tá empujando. criticando, ala
bando. impulsando, y que está 
diciendo los objetivos que esta 
ciudad quiere conseguir, se 
puede transformar un pueblo, 
-;e puede levantar una ciudad, 
sc puede cambiar su fisonomía. 
se puede generar el trabajo de 
sus hombres y mujeres. De e to 
siempre fui consciente. 

P.- ¿Qué es lo que más ha 
cambiado en Puerto"ano en 
estos 12 años? 

R.- Son muchas la co a 
que han cambiado. Para cam
biar una ciudad no e puede 
cambiar so lamente un aspecto 
de ella: las calle, la plazas, 
la aceras ... Cambiar una ciu
dad, a partir de cómo nos la en
contramos en 1979, suponía 
poner manos a la obra en Urba
ni mo, Sanidad, Educación, 

Cultura, Comunicacione, 
Transportes urbanos , Servicios 
Sociale ', en la administración 
propia del Ayuntamiento. 

Creo que el cambio que la 
gente más percibe es el de Ur
banismo, 40 kilómetros de ca
lle a faltadas en nuestra ciu
dad, que tenían barro y polvo, 
que no tenían ni agua ni alcan
tarillado a veces. Quizá este 
sea el a pecto que la gente más 
ve, y al que algunos, malinten
cionadamente, quieren reducir 
la ge tión en el Ayuntamiento 
en e tos 12 años, porque no les 
intere a ver las otras dimen io
nes de la gestión: Sanidad, Ser
vicios Sociale , Cultura. Tran -
portes, Comunicaciones, etc. 
Han querido reducir la gestión 
. ólo a «cemento», pero los ciu
dadano.' que u an esos servi
cios aben perfectamente lo 
que se ha hecho en . u ciudad 
en estos 12 año . 

P.- ¿Yen Sanidad y Edu
cación, dos áres que preocu
pan mucho? 

R.- En Sanidad e han lle
vado a cabo cambio. profun
dos. Reforma dc la Residencia 
Sanitaria. creación de Centros 
de Salud. el tercero en fa e de 
ejecución, para que esta ciudad 
y su comarca tenga una infra
e tructura anitaria y una Sani
dad pública de calidad. 

En Educación e ha llevado 
a cabo la transformación de 
casi todos lo colegios y la cre
ación de nuevos institutos. En 
Cultura: esa gran obra que e 
empezó a gestar en 1981, el 
Centro Cultural. Se recuperó 
en su día la Casa de Baño para 
Conservatorio. Se hizo al Es
cuela de Danza. Hemos recu
perado y dignificado los monu
mentos de Puertollano: la 
Asunción, la Virgen de Gracia, 
el antiguo Ayuntamiento ... 

La propia admi ni tración del 
Ayuntallli~'IlI(l ha pa ado a er 
una admil1l,'ración modemiza
da. donde el ordenador, la in
formática ha su ·tituido a aque
llo esquemas obsoleto que 

producían una administración 
mala, raquítica y totalmente 
trasnochada. 

P.- Alcalde, ahora todo 
parece más cerca. El nuevo 
Tren ha sido importante. 

R.- Puertollano estaba inco
municada prácticamentc. 
Desde el principio vimo. la ne
cesidad de que nue tra ciudad 
tuviese buenas comunicacione~ 
con el norte, con Madrid, y a 
travé de Madrid con el resto 
de España y Europa. con las 
comunidade autónomas que 
no rodean, Extremadura y An
dalucía fundamentalmente. En 
las comunicacione ' por vía fé
rrea, hemo con eguido que el 
Tren de Alta Velocidad pare en 
Puertollano. Los tran portes 
público e han modernizado 
ofreciendo mejor ervicio a los 
ciudadanos. 

P.- ¿Qué otras cosas se 
pueden re altar en estos doce 
años? 

R.- En Puerto llano no había 
Servicio Sociales. Exi tía la 
beneficiencia. Y e han monta
do lo ' Servicio Sociales en la 
calle Gran Capitán. Se han 
puesto en marcha programas 
para la Mujer, Tercera Edad. 
Infancia, Minusválido, Toxi
comanías ... Unos Servicios So
ciales que atienden a la pobla
ción que tiene meno, que ca
recen de má cosa . 

Se han incrementado todos 
los ervicios de limpieza. Se ha 
heco ha ta cementerio nuevo. 
en El Villar; e inclu o se ha 
ampliado el Cementerio de 
Puerto llano, se han arregaldo 
sus pasillos, las aceras ... 

Pero sobre todo, yo diría 
que el mayor cambio está en 
algo que hemos logrado: la e -
peranza de trabajo. En estos 
momentos estamos e perando 
y gestionando, de pués de va
rios años, que la CEE diga sí a 
un proyecto para nuestra ciu
dad que va a costar más de 
90.000 millones: una Central 
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Térmica, de lecho fluido para 
explotar nuestro carbón . Eso 
supone que Puertollano volverá 
a despegar y estab ilizarse eco
nómicamente y supo ndrá ri
queza para toda la comarca y 
Región. 

En definitiva, podíamos 
estar hablando de muchos, mu
cho cambio. Cambios que 
han tran formado a esta ciu
dad, u fisonomía, su morfolo-
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